
 

 
 

 

 

 
Niederschrift über die 7. Sitzung des Rates 

 
 

 
Sitzungstermin: Donnerstag, den 28.04.2022 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende 21:48 Uhr 

Ort: Rodenkirchen, großer Sitzungssaal des Rathauses 

 
 
Anwesend waren: 

Vorsitzende/r 
Herr Michael Sanders  

Mitglieder 
Frau Andrea Arens  
Herr Günter Busch  
Frau Ilona Fritz  
Herr Wolfgang Fritz  
Herr Torben Hafeneger  
Herr Olaf Helwig  
Frau Monika Hirdes  
Herr Gerriet Janßen  
Frau Elke Kuik-Janssen  
Herr Jürgen Neels  
Herr Hanke Schnitger  
Herr Hans Schwedt  
Frau Nina Sommer  
Herr Thomas Speckels  
Herr Bürgermeister Harald Stindt  
Herr Horst Wieting  
Herr Oleg Wilhelm  
Frau Dr. Gabriele Wobbe-Sahm 
 
Gäste 
Herr Tietjen 
Herr Hellmrichs 

 

von der Verwaltung 
Frau Verena Huppert  
Herr Robby Müller  

Protokollführer-/in 
Herr Jann Rass  
 
 
Es fehlten entschuldigt: 

Mitglieder 
Herr Jörn Haats  



 

 

Herr Siegmar Wollgam  
 
 
 
Tagesordnung: 

 

 1   Eröffnung der Sitzung  
   
 1.1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  
   
 1.2   Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
 1.3   Feststellung der Tagesordnung  
   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift -öffentlicher Teil- der 4. Sit-

zung des Rates am 24.02.2022 
Genehmigung der Niederschrift -öffentlicher Teil- der 5. Sit-
zung des Rates am 31.03.2022 
Genehmigung der Niederschrift -öffentlicher Teil- der 6. Sit-
zung des Rates am 07.04.2022 

 

   
 4   Vorstellung Betreiber Martkthalle  
   
 5   Antrag der WPS/FDP-Gruppe vom 16.02.2022 auf Schaffung 

der Voraussetzungen für Mülltrennung im öffentlichen Be-
reich. 
Vorlage: 033/2022 

 

   
 6   Rodenkircher Markt / Umzug 

Vorlage: 067/2022 
 

   
 7   Bauleitplanung der Gemeinde Stadland; 

1. Antag vom 31.03.2022 zur Installation einer Flächen-
Photovoltaikanlage in Sürwürden 
2. Fassung des Aufstellungsbesschlusses zur (36.) Änderung 
des Flächennutzungsplans der Gemeinde Stadland 
2. Fassung des Aufstellungsbesschlusses zur Aufstellung 
eines Bebauungsplans (Nr. 59.), Flächen-Photovoltaikanlage 
Sürwürden 
Vorlage: 077/2022 

 

   
 8   Mitteilungen  
   
 9   Einwohnerfragestunde  
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Es wurde wie folgt beraten und beschlossen. 

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. 
 

zu 1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

 
Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. 
 

zu 1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 

zu 1.3 Feststellung der Tagesordnung 

 

• Tagesordnungspunkt 7 „Flächen-Photovoltaikanlage Sürwürden“ wird vorgezogen. 
 

• Tagesordnungspukt 5 „Antrag der WPS/FDP-Gruppe vom 16.02.2022 auf Schaffung 
der Vorausset-zungen für Mülltrennung im öffentlichen Bereich.Vorlage: 033/2022“ 
wird zurückgestellt.  

 
Nach kurzer Diskussion um Tagesordnungspunkt 14 „Verkehrskonzept Schulzentrum Ro-
denkirchen, Vorlage: 078/2022“ zieht die Gruppe SPD-Unabhängige ihren Antrag zurück. 
Somit wird der Tagesordnungspunkt 14 heute nicht beraten. 
 
Der Vorsitzende lässt über die Tagesordnung abstimmen.  
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig beschlossen 
 
 

zu 2 Einwohnerfragestunde 

 
Ein Bürger teilt mit, dass im Weg, der parallel zur Bahntrasse verläuft, auf Höhe der Abser 
Schranke tiefe Rillen sind. 
Ein weiterer Bürger weist darauf hin, dass in der Ladestraße in Tegelland, dort wo sich auf 
dem Bahngelände während der Bahnarbeiten ein Schotterhaufen befand, jetzt tiefe Schächte 
zum Teil offenstehen, die eine Gefahr für spielende Kinder darstellen können.  
 
 

zu 3 Genehmigung der Niederschrift -öffentlicher Teil- der 4. Sitzung des Rates 
am 24.02.2022 
Genehmigung der Niederschrift -öffentlicher Teil- der 5. Sitzung des Rates 
am 31.03.2022 
Genehmigung der Niederschrift -öffentlicher Teil- der 6. Sitzung des Rates 
am 07.04.2022 

 
Der Vorsitzende lässt über die Genehmigung der Niederschriften abstimmen.  
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig beschlossen 
 
 
 



 

 

zu 4 Vorstellung Betreiber Martkthalle 

 
Herr Oleg Willhelm stellt als möglicher Betreiber der Markthalle stellt sich und sein Betriebs-
konzept vor. 
 
Dies wird vom Rat zur Kenntnis genommen. 
 
Ratsfrau Arens fragt, ob Herrn Wilhelm bereits eine Zusage erteilt wurde. Der Bürgermeister 
verneint dies. 
 
 
 

zu 5 Antrag der WPS/FDP-Gruppe vom 16.02.2022 auf Schaffung der Vorausset-
zungen für Mülltrennung im öffentlichen Bereich. 
Vorlage: 033/2022 

 
Dieser Tagesordnungspunkt wurde zurückgestellt. 
 
 

zu 6 Rodenkircher Markt / Umzug 
Vorlage: 067/2022 

 
Sach- und Rechtslage: 
Seit 1958 findet samstags vor der offiziellen Eröffnung der Festumzug zum Roonkarker Mart 

statt. 

Er hat sich mit den Jahren zu einer großen Attraktion entwickelt und ist heute aus der fünften 

Jahreszeit mit seinen vielen bunten Wagen nicht mehr wegzudenken. 

Die ortsansässigen Bürgervereine beteiligen sich in jedem Jahr mit großen Wagen, die mit 

vielen bunten Papierrosen geschmückt werden. Für einen solchen Wagen investieren die 

Vereine teilweise Kosten in Höhe von 1.000 €. 

Durch die pandemiebedingten Absagen in den letzten beiden Jahren haben die Bürgerverei-

ne Sorge, dass der Umzug auch in diesem Jahr wieder ausfallen könnte und sie auf den 

Kosten „sitzen bleiben“. 

Auf Nachfrage wurde der Gemeinde mitgeteilt, dass die Vereine überlegen aus diesem 

Grund keine Festwagen zu bauen. 

Da durch das Fehlen dieser Festwagen einige große Glanzpunkte des Umzuges wegfallen 

würden, macht die Gemeinde den Vorschlag, den ortsansässigen Vereinen und Gruppen 

eine hier festzulegende Summe bei pandemiebedingtem Ausfall zu erstatten. 

Dies könnte ein Anreiz sein, doch einen schönen Festwagen zum Umzug zu bauen. 

 
Der Bürgermeister teilt mit, dass das Thema am 10. Mai mit den betroffenen Vereinen be-
sprochen wird.  
Ratsfrau Kuik-Janssen schlägt vor, die Beschlussempfehlung so zu ändern, dass auch das 
benötigte Zubehör Berücksichtigung findet. 
 
Beschlussempfehlung: 
Sollte es zu einer pandemiebedingten Absage kommen, werden die Prämiengelder in Höhe 

von 5350 € als Entschädigung für die ortsansässigen Vereine und Gruppen ausgezahlt. 

 
Der Vorsitzende lässt über die Beschlussempfehlung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
mehrheitlich beschlossen 
(Ja 18  Nein 1)   



 

 

 

zu 7 Bauleitplanung der Gemeinde Stadland; 
1. Antag vom 31.03.2022 zur Installation einer Flächen-Photovoltaikanlage 
in Sürwürden 
2. Fassung des Aufstellungsbesschlusses zur (36.) Änderung des Flächen-
nutzungsplans der Gemeinde Stadland 
2. Fassung des Aufstellungsbesschlusses zur Aufstellung eines Bebau-
ungsplans (Nr. 59.), Flächen-Photovoltaikanlage Sürwürden 
Vorlage: 077/2022 

 
Sach- und Rechtslage: 
Mit e-mail vom 31.03.2022 teilt der Antragsteller mit, dass er im Bereich Sürwürden, zwi-
schen Braker Straße (B212 alt, Sürwürder Kurve), B212 neu und nördlich grenzend südlich 
der Alser Hellmer, die Planung einer Flächenphotovoltaikanlage (Teil 1) umsetzen möchte.  

 
 
Das Gesamtkonzept wurde in der Sitzung des Umwelt-, Klima- und Nachhaltigkeitsaus-
schuss des Rates der Gemeinde Stadland am 10.02.2022 (Vorlage 026/2022) vorgestellt. 
Abgestimmt mit der Regionalplanung ist, dass für die Realisierung des Teil 1 der Planung 
mindestens eine entsprechende Änderung des Flächennutzungsplans der Gemeinde Stad-
land erforderlich. Landesraumordnung und das Regionale Raumordnungsprogramm We-
sermarsch stehen nicht als Belang entgegen. 
 
Welche konkreten Möglichkeiten sich für den Teil 2 des Konzeptes, nach Änderung des Lan-
desraumordnungsprogramms sowie eine entsprechende Änderung / Ergänzung des Regio-
nalen Raumordnungsprogramms Wesermarsch, bietet ist nicht abschließend einschätzbar. 
Offensichtlich ist zu erwarten, dass es Potentialausweitungen geben wird. 
 
Der Antragsteller beschreibt, dass der Teil 1 des Konzeptes, mit einer Leistung von ca. 15 
bis 20 Megawatt, unabhängig vom Gesamtkonzept betrieben werden kann. 
 
Die Herren Tietjen und Hellmrichs erläutern in der Sitzung das Vorhaben. 
 
Ratsherr Busch beantragt geheime Abstimmung. 
Der Vorsitzende lässt über den Antrag des Ratsherren Busch abstimmen. 



 

 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig beschlossen 
 
Ratsherr Hellwig beantragt zunächst eine Potentialstudie Photovoltaik durchzuführen. Weite-
re Maßnahmen sollen erst nach Abschluss der Studie durchgeführt werden. 
Der Vorsitzende lässt über den Antrag des Ratsherren Helwig abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: 
mehrheitlich abgelehnt 
(Ja 7 Nein 9 Enthaltung 3) 
 
  
Der Vorsitzende lässt nach einer zweiminütigen Pause über die Beschlussempfehlung ab-
stimmen.  
 
 
Beschlussempfehlung: 

Der Rat der Gemeinde Staldand beschließt das Parallelverfahren (§ 8 Abs. 3 
BauGB) für die (36.) Änderung des Flächennutzungsplans der Gemeinde Stadland 
und die Aufstellung des Bebauungsplans (Nr. 59.), Flächen-Photovoltaikanlage 
Sürwürden. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
mehrheitlich beschlossen 
(Ja 10  Nein 9)   
 

zu 8 Mitteilungen 

 
Der Bürgermeister teilt mit: 
 

• für die Landtagswahl am 09.10.2022 werden noch Wahlhelfer benötigt. Interessierte 
Bürger können sich beim Ordnungsamt melden. 

• Alle beantragten Fördermittel für Raumlufttechnische Anlagen wurden bewilligt. 

• Das Gebäude der Raiffeisenbank in Seefeld wird Anfang der 18.KW übergeben. 

• Am 11.Mai findet eine Veranstaltung zum Thema Weservertiefung in Bremerhaven 
statt. 

 
 

zu 9 Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
 
 
Jann Rass  Michael Sanders  Harald Stindt 
(Protokollführer)  (Vorsitzender)  (Bürgermeister) 
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